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Protokoll   08/2024 

Sitzung des Rates des Instituts für Mathematik vom 12.11.2024 
- Beschlüsse, Festlegungen, Informationen - 

 
 
 

Institutsrat:    
                
ProfessorInnen:     G. Farkas, A. Filler, F. Hante, K. Mohnke, M. Reiß, A. Walther, 

M. Wilke Berenguer 
 
Wissenschaftliche MitarbeiterInnen:  F. Bethke, H. Rabus 
 
Sonstige MitarbeiterInnen:  M. Gödeker 
 
StudentInnen:    N.-J. Seegert 
 
Entschuldigt:    A. Bianchi, H. Pahlisch 
 
Gäste:    S. Domke (bis 13:20 Uhr), M. Bauer, P. Jordan und P. Metz (bis 14:00 Uhr) 
 
Protokollantin:  M. Thomma 
 
 
 
Öffentlicher Teil 
 
0. Begrüßung 
Beginn: 13:15 Uhr – Herr Farkas begrüßt alle Anwesenden. 
 
1. Beschluss der Tagesordnung 
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt und die Ratsmitglieder stimmen der vorliegenden Tagesordnung 
einstimmig zu (11/0/0). 
 
2. Bestätigung des Sitzungsprotokolls vom 15.10.2024 
Das Protokoll der Ratssitzung vom 15.10.2024 wird einstimmig angenommen (11/0/0). 
 
3. Bericht der Institutsleitung 
3.1. Herr Farkas heißt die neue Kollegin in der IT-Gruppe des Institutes, Frau Susanne Domke, die am 
01.11. ihre Arbeit aufgenommen hat, willkommen. Ihre Kontaktdaten wurden bereits per E-Mail 
bekanntgegeben. 
 
3.2. Herr Farkas berichtet, dass bei der Wahl (18.10.2024) der neuen MATH+ Chairs ein neues 
Führungsmodell mit drei gleichwertigen Chairs eingeführt wurde. In der Vergangenheit gab es einen Chair 
und zwei Co-Chairs. Als neue Chairs wurden gewählt: Andrea Walther (HU Berlin), Claudia Schillings 
(FU Berlin) und Sebastian Pokutta (TU Berlin). Aktuelle Sprecher sind Gavril Farkas (HU Berlin), Holger 
Reich (FU Berlin) und John M. Sullivan (TU Berlin). 
 
3.3. Am 09.11.2024 wurde Prof. Jürg Kramer zum DMV-Präsidenten gewählt. 



2 

 
3.4. Am 15.11.2024 wird zur Verabschiedung von Prof. Jürg Kramer im Erwin Schrödinger-Zentrum 
'A Day of Arithmetic Geometry' stattfinden. Dabei wird auch die Trägerin der Fields-Medaille 2022 
Maryna Viazovska (EPFL Lausanne) vortragen. 
 
3.5. Herr Farkas berichtet, dass § 110 Abs. 6 BerlHG wohl nicht in Kraft treten wird; detailliertere 
Informationen werden noch erwartet. 
 
3.6. Herr Farkas weist auf die wichtigen Gremienwahlen am 14.01.2025 hin und bittet um Beachtung der 
Fristen für die Kandidateneinreichung.  
 
3.7. Herr Farkas wurde vom Verwaltungsleiter S. Grade informiert, dass es gute Nachrichten zur 
finanziellen Ausstattung 2025 gibt. Die Ergänzungsausstattung für die gesamte HU Berlin steigt von 12 
auf 18 Millionen (Cluster profitieren diesmal auch davon). Für unsere Fakultät betragen die 
Ergänzungsausstattung 110.000,- EUR, leistungsorientierte Mittel (LOM) 108.000,- EUR und 
Investitionsmittel 37.000,- EUR. Herr Grade appelliert daran, die Gelder vollständig auszugeben. 
 
3.8. Herr Farkas berichtet, dass an der HU Berlin aktuell 20 Professuren, verzögert durch die 
Senatsverwaltung, auf Ihren Ruf warten. Mit der Initiative der Berliner Hochschulen das Berufungsrecht  
an die Hochschulen zu geben soll erreicht werden, dass Berufungsverfahren nicht länger als 1 Jahr dauern. 
 
3.9. Herr Farkas teilt mit, dass durch Änderung der Regularien an der HU die Höhergruppierungen der 
Sekretariatsstellen am Institut in E8 nicht mehr wie bisher durch eine zweite Fremdsprache erreicht 
werden kann. Dafür ist nur noch eine E7 möglich. Einzige Ausnahme für eine E8 ist der Nachweis, dass 
im Arbeitsbereich mindestens 1 Million EUR eingeworben wurden. Die Ausschreibung für die Nachfolge 
im Bereich Differentialgeometrie / Globale Analysis erfolgt mit E6. Für bereits bestehende 
Eingruppierungen besteht Bestandsschutz. 
 
4. Vorstellung Center for Career Development Adlershof (WINS, Graduate Center, PDCA) 
Petra Metz berichtet über die mittlerweile umfangreichen Angebote und Veranstaltungen von 'WINS 
Adlershof' die sehr nachgefragt sind. Gleiches gilt für das durch Milena Bauer vorgestellte 'Graduate 
Center Adlershof' und das von Petya Jordan vorgestellte 'PostDoc Center Adlershof''. Vereint sind diese 
unter dem Dach des CCDA (Center for Career Development Adlershof). 
 
5. Abschluss eines ERASMUS-Vertrages mit der Universität von Valencia 
Von Olaf Müller liegt der Antrag vor, einen neuen ERASMUS-Vertrag mit der Universität Valencia 
(Spanien) abzuschließen. An dieser Universität gibt es einen Doppelstudiengang Mathematik und Physik, 
der sehr gut zum IMP-Studiengang der HU Berlin passt. Darüber hinaus ein umfangreiches 
Studienangebot und zahlreiche Forschende im Bereich der Geometrie, Analysis und mathematischen 
Physik. Angedacht sind 2-3 Plätze für den Studierendenaustausch und die Möglichkeit der Staff Mobility. 
Die Anwesenden unterstützen einstimmig den Antrag auf Abschluss eines neuen ERASMUS-Vertrags mit 
der Universität Valencia (11/0/0). 
 
6. Verschiedenes 
6.1. Markus Reiß trägt das Anliegen von Dirk Becherer (Vorsitzender und Mitglied für das Institut im 
Promotionsausschuss) nach einer verbindlichen Vertretungsregelung für die Betreuung der Promotions-
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verfahren in der Mathematik vor. Das Institut hat durch die Arbeit von Frau Bergmann ein 
Alleinstellungsmerkmal, da diese Tätigkeit ansonsten generell in den Händen der Fakultätsverwaltung der 
MNF liegt. Die Ratsmitglieder einigen sich darauf, dass diese Aufgabe nach Möglichkeit am Institut 
verbleiben soll und eine MTSV-Kollegin um die Vertretung der Tätigkeit im Krankheitsfall bzw. 
Fortführung nach Frau Bergmanns Eintritt in die Rente angesprochen werden soll. 
 
6.2. Elmar Große-Klönne hat per E-Mail um dauerhafte Unterstützung der Wahlbeauftragten des 
Institutes, Frau Kristina Schulze, gebeten. Die Ratsmitglieder folgen dem Antrag. Die Institutsleitung wird 
sich um eine zweite Wahlbeauftragte bemühen.  
 
6.3. Herr Farkas weist auf die Farewell-Veranstaltung für Vladimir Spokoiny hin, die am 13.11.2024 im 
Erwin Schrödinger-Zentrum stattfinden wird.  
 
6.4. Klaus Mohnke verkündet, dass die Funktion des stellvertretenden Institutsdirektors für Studium und 
Lehre am Institut in der nächsten Wahlperiode neu besetzt werden muss. Herr Farkas macht den Vorschlag, 
dass es eine NachfolgerIn aus dem Bereich 'Differentialgeometrie' geben sollte, damit weiterhin alle 4 
Bereiche im Institutsrat vertreten sind.  
 
 
 
 
 
 
14:30   Ende des öffentlichen Teils 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die nächste Institutsratssitzung findet am 10.12. 2024 statt.  
 
 
Gez. Prof. Dr. G. Farkas 
GID Institut für Mathematik                                                                                                


